

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 146 (2001)  
**Heft:** 3

**Artikel:** Les premières écoles de recrues de militaires en service long cet été... :  
Projet-pilote : 300 jours de service en bloc

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-346117>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 13.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Les premières écoles de recrues de militaires en service long cet été...

## Projet-pilote: 300 jours de service en bloc

L'armée suisse teste une nouvelle manière de servir: le service militaire peut être accompli en un bloc, en qualité de militaire en service long. Les premières écoles de recrues pour militaires en service long, également ouvertes aux femmes, auront lieu cet été. Les écoles des troupes d'infanterie mécanisée se dérouleront à Savatan, sur la place d'armes de Saint-Maurice/Lavey et à Coire; les écoles des Forces aériennes à Payerne et sur les aérodromes militaires de Suisse.

Pour un soldat, le nouveau modèle de service du militaire en service long prévoit qu'il accomplisse l'ensemble de ses obligations militaires en un seul bloc, soit en 10 mois (300 jours). Le projet «Service long» est conduit par les Forces terrestres et par les Forces aériennes. Avec 3 départs par an (tous les 4 mois), un maximum d'expériences et d'enseignements devraient être tirés ces deux prochaines années. C'est un projet-pilote dans la perspective de l'Armée XXI. Le Rapport de politique de sécurité 2000 ainsi que les Lignes directrices politiques du Conseil fédéral prévoient que de nouveaux modèles de service doivent être créés pour l'Armée XXI. Le premier de ces modèles, celui des soldats contractuels, court déjà depuis juillet 1999.

Le second, celui du «service long» est maintenant lancé. Pour le commandant de corps Jacques Dousse, chef des Forces terrestres, «l'objectif est de pouvoir transférer sans heurts ces deux projets-pilote dans l'Armée XXI comme modèles de service définitifs.»

### Le projet «Service long» n'est pas ouvert à toutes les armes

Dans les Forces terrestres, le projet-pilote, qui durera jusqu'à la fin 2002, concerne uniquement des militaires de l'infanterie mécanisée. Dans l'Armée XXI par contre, la planification prévoit que des militaires des troupes sanitaires, de la logistique et de sauvetage pourront accomplir un «service long». Chaque astreint ne peut pas accomplir son service en un bloc, parce que «les militaires en service long sont prévus pour des engagements subsidiaires au profit de la Confédération et des autorités cantonales dans des missions comme la garde, la surveillance ou l'aide en cas de catastrophes naturelles.»

L'instruction est conçue en fonction de ces engagements. Les six premiers mois d'instruction de base sont consacrés à une préparation approfondie à des engagements subsidiaires en Suisse. L'instruction de base

ainsi que l'instruction spécialisée seront données aux militaires en service long de l'infanterie mécanisée dans les infrastructures rénovées de Savatan. Des officiers et des sous-officiers de carrière ainsi que des soldats contractuels seront les instructeurs et les commandants des militaires en service long. Les six mois d'instruction de base seront suivis de quatre mois d'engagement en Suisse à partir des casernes de Coire.

Les Forces aériennes conduisent leur projet d'école de recrues pour militaires en service long à l'instar des Forces terrestres, mais de manière indépendante. L'intention première des Forces aériennes est d'assurer le fonctionnement, 24 heures sur 24, des transports aériens et hélicoptères pour des engagements subsidiaires. L'instruction de base des militaires en service long des Forces aériennes se déroulera, durant les six premiers mois, à la caserne d'aviation ainsi que sur l'aérodrome militaire de Payerne. Les quatre mois d'engagement sont prévus, également sur d'autres aérodromes militaires de Suisse.